
一，全國黨代會怎樣選舉「兩委」？
目前，中共全國代表大會選舉中央委員會和中央紀律檢查委員會成員的基本流程，一般分

為兩個階段：一是大會召開前「兩委」人選的推薦考察、提名工作，二是在大會召開期間的

醞釀討論、差額預選和正式選舉工作。

「兩委」人選的推薦考察、提名工作。一般在中共全國代表大會召開前一年半左右，政治

局常委會和政治局就開會討論研究有關黨代會的人事準備工作，確定做好這項工作的指導思

想和基本原則，並決定成立專門班子，在政治局常委會的直接領導下，負責「兩委」人選的

推薦考察、提名工作。

以中共十七大為例，在經過10個多月的民主推薦、民主測評、民主評議、民意調查、綜合

評價分析，反覆比較，好中選優後，考察組向中共中央提出中委人選遴選對象。在此期間，

中共中央政治局常委會先後召開多次會議，專題聽取各考察組的匯報，在此基礎上，研究提

出了「兩委」候選人預備人選建議名單。中共全國代表大會召開前幾天，中共中央政治局全

體會議討論通過這個建議名單，並決定提交全國代表大會審議。

在全國代表大會期間，「兩委」一般還需經過醞釀討論、差額預選、正式選舉幾個階段。

所謂醞釀討論，一般由大會主席團會議通過中央委員、候補中央委員和中紀委委員候選人預

備人選建議名單，然後將建議名單提交各代表團醞釀；其後，大會舉行代表團全體會議，對

中共中央委員、中紀委委員和候補中央委員進行差額預選。

正式選舉的一般程序為：清點到會代表人數；通過大會選舉辦法；通過大會總監票人（副

總監票人）、監票人名單，宣佈大會計票人（總計票人）名單；監票人當場檢查票箱，計票人

分發選票；選舉人填寫選票；投票和清點選票，確認選票是否有效；報告

被選舉人得票情況、宣佈選舉結果。

二，候選人符合什麼條件
才算入選「兩委」？

根據中共黨內有關規定，各位候選人均需獲得全體代表過半數選票始得

當選。這裡的「全體代表」，不是指法定的代表名額，而是指實有代表名

額，既包括因病、因事請假、依法被暫停履行代表職務等未參加會議的代

表數量，也包括參加會議但未參加投票的代表。也就是實行絕對多數當選

原則，而不是以到會代表的簡單多數當選。

如果投票結果出現獲得過半數的候選人數超過應選名額，則以得票多少

為序，取足應選名額為止。若得票相等不能確定當選人時，則就票數相等

的代表候選人，再投票選舉，得票多的當選。
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民眾寄望十八大
房價 置業
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此 前，為了解中國廳局級領導幹部對中共十八大前國內
經濟熱點難點問題的看法，國家行政學院課題組曾對

在學院培訓的廳局級公務員進行問卷調查。在問卷列出的20
個經濟社會熱點問題中，關注房地產調控的學員佔總人數的
72.7%，房地產調控列為廳局級幹部最關心十大熱點問題之
首，凸顯該議題在國家決策中的份量之重。

樓市「十八大行情」難現
近期，國內不少大型房企動輒以數十億元資金拿地，僅10大

城市土地出讓金便超過400億元，土地市場「井噴」；有近30
個城市微調公積金政策，促進樓市消費；在眾多二三線城市的
樓市交易顯著放量，再現「日光盤」、「夜光盤」情景。「樓
市調控會放鬆」、「越調控房價越漲」的議論聲又起，有觀察
人士認為，十八大之後，內地房地產市場或將反彈。
對此，中國社科院金融研究所研究員易憲容稱，近來內地

樓市成交數字確實有所反彈，不過從整體市場形勢來看，仍
是基於去年市場整體銷售過低之上的銷售反彈，是部分剛性
需求的釋放，屬於正常的市場自我調節，不能看做市場就此
回暖的信號。
相較於業界預計股市或將出現的「十八大行情」，樓市的反

應更為冷靜。接受本報記者採訪的多位專業人士都表示，樓
市調控是一個長期的過程，受十八大的影響較小。未來樓市
調控政策可能趨於溫和，並從行政化手段逐漸過渡到市場手
段，即「讓市場的歸市場」。

建商遲開盤 購房者觀望
普通民眾對於十八大之後內地房地產市場「降溫」寄予厚

望。新浪微博網友「藍藍0628」認為，「國內未來房地產市
場變數，除了稅收政策及房產政策變化之外，另一個重要的
變數就是『十八大』新的決策層對房地產市場的定位。如果
他們明確表示住房的基本功能是居住，而不是投資炒作賺錢
的工具，那麼就會重新審視當前國內的房地產市場政策。」
網友「悠悠球」則表示：「希望房價再降一點，我們普通老
百姓才能看到買房的希望啊！」
在實際銷售領域，近期，北京中鐵建原香漫谷、路勁世界

城、北京城建等樓盤均推遲開盤。對此，偉業我愛我家集團
副總裁胡景暉分析，目前購房者漸漸擺脫了5月到8月的恐慌
心理，對市場進入觀望狀態，開發商希望提價又擔憂銷售情
況，進入「尷尬定價」的境地，因此，有多個樓盤「潛水」，
選擇觀望。未來市場走向仍待觀望。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）即將召

開的中共十八大影響中國未來十年政經走向，關

涉國計民生的房地產調控何去何從，尤為引人關

注。本報記者採訪的多位業界人士均認為，與股

市相比，樓市調控是一個長期的過程，受十八大

影響較小。在當前的內地房地產市場，購房者與

開發商的觀望心態較濃。而在網絡討論中，多數

民眾則希望「十八大」後房價能再降一降。

據中新社2日電 北京街頭拉起了一幅幅
「喜迎十八大」的標語，但喜慶氣氛中，
將於本月8日舉行的中共十八大將評估國
際、國內、黨內局勢，直面挑戰並制定應
對之策。在十八大答卷上，外交壓力、經
濟下行、分配不均等執政難題赫然在列。
何如「應考」？即將對未來中國發展作出
全面部署的十八大被海內外寄予厚望。
國際方面，中國在和平發展的進程中，

日益感受到來自傳統世界格局的壓力。國
際冷戰思維的繼續存在，中國面臨嚴峻的
外交挑戰與發展環境。其中，釣魚島爭
端、南海衝突、地緣關係問題等或將長期

存在，考驗 中國執政黨的智慧和勇氣。

「改革開放」再成解難選擇
國內方面，過去10年保持的8%以上

GDP增長，今年可能跌破。在發展方式
轉變艱難「爬坡」的過程中，如何保持
世界第二大經濟體的穩定快速增長，十
八大給出的答案將影響到一個發展中大
國走向現代化的步伐。而當前，有
8,200多萬黨員的中共，面臨 「精神懈
怠、能力不足、脫離群眾、消極腐敗」
等問題，去年在為建黨90周年慶生時，
中共領導人直言不諱地將其稱為「四大

危險」。
化解風險需要真正踐行「從嚴治黨」，

一方面加強理論創新與思想建設，重塑黨
的精神信仰和文化特質；另一方面進行體
制構建。北京專家普遍認為，十八大有望
推出加強黨建的新舉措，例如擴大黨內民
主，增強社會監督、提高反腐力度等均在
選項之列。
面對黨務之外的經濟、民生、社會領

域紛繁複雜的執政挑戰，中共在十八大
前密集釋放出迎難而上的信號，「改革
開放」再次成為中共破解難題的歷史選
擇。

香港文匯報訊 據新華網報道，西班牙

中國政策觀察網站10月31日，登載古巴

哈瓦那大學國際經濟研究中心教授胡利

奧．迪亞斯．巴斯克斯題為《中共十八

大展望》的文章。

文章稱，中國共產黨第十八次全國代表

大會將是一次歷史性的大會。首先，中共

十八大還承擔 引領國家在中共成立100

周年(2021年)時完成國民經濟和社會發展

第十二和第十三個五年規劃中提出的目標。這些尚未

完成的政治、經濟和社會日程包括建設小康中國，以

及實現經濟增長和社會公正之間更大的平衡。

中共十八大的日程將非常緊湊，因為無論是國內形勢還是

世界地緣政治或將面臨的演變都帶來了一系列亟待解決的經

濟、社會和政治等各領域的問題。從國內來看，挑戰包括如

何找到一條縮小貧富差距、推動城鄉福利分配日趨均衡的經

濟發展和增長道路；對環境保護的要求日益提高，否則將在

長期內產生嚴重的生態惡果，並給國家穩定帶來消極影響；

必須全面推進經濟發展模式的轉變，並將國內消費作為經濟

增長動力。

國際形勢當然不能被排除在十八大議程之外，亞太地區日

益嚴峻的地緣政治挑戰不容樂觀。大西洋地區幾個世紀以來

的經濟政治重心地位將被或者已經被逐漸取代。日漸衰落的

西方霸權勢力試圖通過直接或間接手段維持其政治經濟地

位，極盡所能「攪渾水」以在地區和世界範圍內孤立中國。

這使得中國領導人面臨的挑戰更為嚴峻。

香港文匯報訊 《人民日報》昨日發
表文章稱，這是一個巨變的十年，經
濟總量躍居世界第二、城鎮化率過
半、覆蓋13億人的社會保障體系初步
形成⋯⋯中國已站上一個新的歷史
起點。巨變的背後是未變的國情：
人均國內生產總值依舊在世界百名左
右、城鄉鴻溝仍存、資源環境壓力猶
在⋯⋯人口多、底子薄、發展不平
衡，中國仍處於並將長期處於社會主
義初級階段。

正如胡錦濤總書記指出的：我國仍
處於並將長期處於社會主義初級階段
的基本國情沒有變，人民日益增長的
物質文化需要同落後的社會生產之間
的矛盾這一社會主要矛盾沒有變，我
國是世界上最大的發展中國家的國際
地位沒有變。
文章稱，這是一個不斷推動國情演

變的十年：從城鄉按照相同人口比例
選舉人大代表到公民通過網絡和媒體
表達利益訴求，從博物館、美術館免
費開放到推動文化產業從小到大⋯⋯
中國經濟、社會、文化等方面走向協
調發展的軌道。
放眼全球，世界多極化、經濟全球

化的大趨勢沒有變，各國在積聚實力
謀求新一輪發展；綜觀國內，中國經
濟社會發展基礎雄厚，現代化進程的
推進將繼續提供強大動力⋯⋯中國完
全有條件再上新台階。

據中通社2日電 即將開幕的中共
十八大將產生中共新一屆領導集體，
他們將成為未來十年中國發展的引領
者。有輿論認為，中國正處在一個關
鍵時期，未來發展將面對諸多難題。
中共中央機關刊物《求是》雜誌則

於最新一期發文看好中國未來發
展。不過文章也坦言，中國改革進
入攻堅階段，發展進入關鍵時期，
問題增多、矛盾凸顯，「兩難」選
擇日益增多。

「兩難」選擇日益增多
有媒體刊文指出，當前中國矛盾和

困難重重迭現，如經濟下行壓力增
大，影響中國經濟社會長期健康發展
的體制性、結構性矛盾依然存在。如
何解決關係民眾切身利益的問題，使
大政方針更加順應時代、符合民意、
造福民眾，這些都對中共提出了新的

要求。
在國際方面，中國所面對的形勢

也更加複雜。受債務危機蔓延影
響，美歐日等發達經濟體有可能陷
入長期低迷，新興經濟體的增長面
臨 越來越大的外部風險和不確定
性，世界許多地方風波迭起，爭執
頻仍⋯⋯中國如何處理與大國、發
展中國家及周邊國家的關係，面臨
新的考驗。
不過《求是》在題為《我們的道

路越走越寬廣》的文章中樂觀指
出，中國經濟發展的基本面沒有改
變，經濟結構的戰略性調整將為中
國發展拓展巨大空間，中國城鎮化
蘊含 最大的內需潛力，這是對中
國經濟發展的長期支撐。隨 改革
措施的落實，「那些困擾我們、引
起群眾不滿意的問題將會逐步得到
解決或緩解」。

房控成熱點議題 市場觀望心態濃

降 助

人民日報：中國站在新歷史起點

十
八
大
必
將
是
歷
史
性
大
會

《求是》：改革進入攻堅階段

中共釋放信號 直面挑戰迎難上

■中共十八大即將於8日召

開，中央政府也將於明年3月

「兩會」後換屆。
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■外國媒體將焦點對準「十八大」。

■北京市園林部門在全市各大公園等

佈置了觀賞綠植花卉。
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